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В марте этого года 
родители ВоспитанникоВ 
детского сада № 20 
еманжелинска обратились 
к председателю 
Законодательного 
собрания Владимиру 
мякушу с просьбой окаЗать 
помощь В благоустройстВе 
территории дошкольного 
учреждения. и не успели 
оглянуться, как работы В 
рамках партийного проекта 
«ноВая школа» 
(обноВленный проект 
«детские сады – детям») 
начались. накануне спикер 
областного парламента 
Вместе с парламентариями 
Валерием ФилиппоВым и 
николаем яноВым, 
координатором проекта, 
приняли участие В приемке 
объекта. Вернее, В детском 
праЗднике, который широко 
раЗВернулся прямо на 
обноВленной территории. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

В эти дни в Челябинской области завершается реализация 
национального проекта «Городская среда», который получил 
такой высокий статус по предложению президента России 

Владимира Владимировича Путина. На примере двора в Еманже-
линске мы видим, как меняется лицо наших дворовых территорий. 
И за это прежде всего нужно поблагодарить жителей Южного 
Урала, поскольку работа ведется на основе их пожеланий. Ведь 
главное достоинство этого проекта в том, что люди сами решают, 

какой двор нужно отремонтировать, какое общественное про-
странство реконструировать. Со своей стороны органы власти 
Челябинской области под руководством губернатора Бориса 
Александровича Дубровского прилагают все усилия для того, 
чтобы наши города и сельские поселения преображались. 

Обращаюсь ко всем южноуральцам с просьбой вносить 
свои предложения по ремонту дворовых территорий 

уже на следующий год. Мы ждем новых предложений 
и идей. Кроме того, сегодня в рамках визита в Еман-
желинск мы побывали на приемке детского сада 
после проведенного благоустройства территории. Те-

перь родители, воспитанники и коллектив детского 
сада будут чувствовать себя в комфортных условиях. 

Уверен, что, когда через год мы снова приедем в 
Еманжелинский район, здесь будут благоустроены 
уже новые объекты. 

Начало. Продолжение на стр. 4

Более 3 млн рублей было 
выделено из областного бюджета на 
благоустройство территории детского 
сада № 20 в Еманжелинске в рамках 
проекта «Новая школа»

В начале 90-х В отВет на 
сложную экономическую 
ситуацию на южном урале 
был соЗдан областной союЗ 
промышленникоВ 
и предпринимателей, который 
Во многом не поЗВолил 
«стальному сердцу россии» 
останоВиться, упасть набок 
градообраЗующим 
предприятиям региона,
а тысячам южноуральцеВ 
потерять работу. За эти годы 
спп стал надежным 
партнером исполнительной 
и Законодательной ВетВей 
Власти. на прошлой неделе 
объединение праЗдноВало 
сВое 25-летие. В мероприятиях, 
посВященных юбилейной дате, 
приняли участие губернатор 
челябинской области борис 
дуброВский и спикер 
южноуральского парламента 
Владимир мякуш (Фракция 
«единая россия»).

Борис ДуБроВский, губернатор 
Челябинской области:

Четверть века Союз промышленников и предпринимателей 
Челябинской области цементирует, организует, направляет 
людей дела на Южном Урале, ставит перед собой амбициозные 

задачи и успешно их решает и, конечно, является стратегическим 
партнером и опорой областной исполнительной и законодательной 
власти. Союз уже много лет представляет собой площадку для 
обсуждения широкого спектра вопросов, включая и общественно 
значимые. Сегодня СПП объединяет представителей многих сфер 
бизнеса, генерирует идеи и участвует в их воплощении. Уверен, 
что Союз внесет свой вклад в реализацию крупных региональных 
проектов, включая и предстоящие саммиты ШОС и БРИКС в 
Челябинске, станет движущей силой в осуществлении новой 
Стратегии развития Челябинской области. 

Союзу промышленников и предпринимателей 
ЧелябинСкой облаСти – 25 лет

Основу регионального Союза промышленников и предпринимателей 
составляют депутаты Законодательного Собрания

Владимир Мякуш, Борис Дубровский и Виктор Рашников
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еманжелинСк: территория праздника
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Окончание. Начало на стр. 1

Отметим, что среди членов 
Союза промышленников и 
предпринимателей Челябин-

ской области, а также в самом прав-
лении в целом представлено более 
десяти депутатов Законодательного 
Собрания. В каждом новом созыве об-
ластного парламента принимают уча-
стие в законотворческой деятельности 
представители СПП. Вообще, связи 
этой организации с южноуральским 
парламентом, чей, к слову, 25-летний 
юбилей будем праздновать в следую-
щем году, можно назвать исторически-
ми. Как раз с одним из свидетелей этой 
истории нам довелось побеседовать. 
Это депутат первого созыва Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, член регионального Союза 
промышленников и предпринимате-
лей, стоявший у истоков его создания, 
Алексей Белошицкий. 

– Алексей Георгиевич, помните, 
как все начиналось?

– Надо просто мысленно вернуться 
в то время. Была непростая обстановка 
и в политическом контексте, и в эко-
номике сложилась тяжелая ситуация. 
Впервые предложение о создании Со-
юза промышленников и предпринима-
телей я услышал от Виктора Христен-
ко, тогда первого заместителя главы 
администрации Челябинской области. 
Потом к теме подключились первый 
председатель областной думы Вячес-
лав Скворцов, а 
также Анатолий 
Стариков, в то 
время бывший 
генеральным 
д и р е к т о р о м 
Магнитогорского металлургического 
комбината и ставший первым предсе-
дателем Союза. На первых порах в СПП 
было сравнительно мало участников, 
но понемногу стали присоединяться 
новые представители. Честно сказать, 
на старте проекта мы, может быть, еще 
до конца сами не понимали цели этого 
Союза, его возможности, но четко осоз-
навали, что надо объединяться, потому 
что поодиночке существовать гораздо 
сложнее. Трудно словами передать, как 
было сложно тогда. 

– Прошло 25 лет. Союз про-
мышленников и предпринима-
телей выстоял и окреп. В чем, на 
ваш взгляд, сегодня заключает-
ся его миссия и каковы перспек-
тивы областного СПП?

– В первую очередь это объедине-
ние работодателей, а значит, невоз-
можно переоценить его социальное 
значение. Являясь отделением Рос-
сийского СПП, он оказывает большое 

влияние не только в области, но и в 
стране. Безусловно, сегодня авторитет 
СПП вырос даже в масштабах государ-
ства, поскольку в нем сосредоточен 
крупный экономический потенциал. 
Считаю, что координация работы на 
таком высоком уровне идет исключи-
тельно на пользу, причем не только 
самим предприятиям, но и непосред-
ственно их работникам, то есть нашим 
жителям. 

Церемонию награждения, при-
уроченную к юбилею Союза промыш-
ленников и предпринимателей Челя-
бинской области, открыл президент 
областного СПП, председатель совета 
директоров ПАО «ММК» Виктор Раш-
ников. Он отметил, что за минувшие 
25 лет были и взлеты, и падения, но 
один и, пожалуй, главный итог работы 
неоспорим: Союз сохранился со своими 
традициями и атмосферой. Сохрани-
лись и развиваются предприятия, вхо-
дившие в состав СПП еще 25 лет назад. 
Между тем ежегодно организация 
прирастает новыми компаниями. 

Участников юбилейных меропри-
ятий приветствовал председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
подчеркнув, что Союз активно работа-
ет над улучшением экономики регио-
на, повышением производительности 
труда, развитием бизнеса в Челябин-
ской области. В подтверждение этих 

слов Вла-
д и м и р 
М я к у ш 
вместе с 
парламен-
т а р и я м и 

из числа представителей СПП вручил 
депутату Законодательного Собрания I 

– V созывов, президенту Союза Виктору 
Рашникову высшую награду областно-
го парламента – медаль «За заслуги в 
законотворческой деятельности». 

С поздравительным словом к со-
бравшимся обратился губернатор Че-

лябинской области Борис Дубровский. 
Глава региона отметил, что Союз про-
мышленников и предпринимателей 
уже четверть века организует и на-
правляет людей дела на Южном Урале, 
ставит перед собой амбициозные за-
дачи и успешно их решает и, конечно, 
является стратегическим партнером и 
опорой для областной исполнительной 
и законодательной власти. 

В торжественном мероприятии 
также приняли участие депутаты Зако-
нодательного Собрания – члены Союза 
промышленников и предпринима-
телей Юрий Карликанов, Константин 
Захаров, Александр Федоров, Семен 
Мительман, Павел Шиляев, Михаил 
Видгоф, Константин Струков, Игорь Бу-
таков и другие. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Союз промышленников и предпринимателей Челябинской области не про-
сто добился значительных успехов в своей деятельности, он стал надежным 
партнером государства в работе по созданию условий для стабильного 

развития южноуральских предприятий, модернизации производства и повы-
шения эффективности экономики. Основной костяк руководителей ведущих гра-
достроительных предприятий региона, входящих в правление СПП, составляют 
депутаты регионального парламента. Благодаря тому, что бизнес-сообщество на-
прямую участвует в формировании экономической политики региона, в области 
только за последние пять лет принят целый пакет законов, призванных смягчить 
инвестклимат в регионе. Это и двухлетние «налоговые каникулы» для вновь 
зарегистрированных предпринимателей, и плавное вхождение в исчисление 
налога на имущество по кадастровой стоимости, расширение патентной системы 
налогообложения, льготы по налогу на прибыль и на имущество. И, конечно, со-
хранение льготы по налогу на движимое имущество для малого и среднего 
бизнеса в безусловном виде. Для крупных компаний единственным усло-
вием является ведение природоохранной деятельности.

семен МительМан, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»), 
вице-президент регионального 
Союза промышленников и предпринимателей:

Сегодня еще одной гранью сотрудничества бизнеса и власти становится 
государственно-частное партнерство. В регионе уже реализован ряд 
проектов при поддержке государства, впереди – еще несколько. Как 

правило, в ГЧП участвует крупный и средний бизнес. Однако с масштабными 
инфраструктурными проектами в одиночку бизнесу не справиться. В этих слу-
чаях необходимо сотрудничество с государством, которое выступает гарантом. 
Между тем именно Союз промышленников и предпринимателей Челябинской 
области был первым, кто вообще поднял тему государственно-частного 
партнерства и инициировал прохождение в областном парламенте соот-
ветствующего закона. 

александр ФеДороВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»), первый вице-президент 

регионального Союза промышленников 
и предпринимателей:

Идею создания организации, которая дала бы возможность объединить 
усилия промышленных предприятий в борьбе за выживание, в далеком 
1993 году породило само время. Тогда перед только что появившимся 

Союзом промышленников и предпринимателей стояли трудные задачи. Стал 
необходим альтернативный механизм товарооборота. В итоге в СПП придумали 
бартерную ассоциацию – обмен товаром. Расчеты велись только продукцией. 
Это стало основой для развития внутриобластной кооперации и позво-
лило сохранить в той сложной ситуации практически все предприятия 
Челябинской области.

маСштабы промышленного 
Сектора ЧелябинСкой 

облаСти:

25% 
всего российского проката 
и стали

13% стальных труб

60% цинка

5000 мегаватт 
– суммарная мощность 
электростанций
основной объем российских 
огнеупоров

3 млн 
пар обуви ежегодно

2-е меСто 
в России по производству 
мяса и птицы

более 3 млрд рублей СоСтавляет 
ежегодный объем инвеСтиций 

предприятий Союза промышленников 
и предпринимателей ЧелябинСкой 

облаСти в Социальную Сферу.

Александр Патритеев

Союзу промышленников и предпринимателей 
ЧелябинСкой облаСти – 25 лет

Владимир Мякуш вручает Виктору Рашникову медаль 
«За заслуги в законотворческой деятельности»

Константин Струков и Семен Мительман
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Напомним, в Челябинской 
области действует две рас-
ширенные рабочие группы 

по решению проблемы обманутых 
дольщиков: при областном прави-
тельстве и при Законодательном 
Собрании Челябинской области. В 
региональном парламенте рабочая 
группа начала свою активную работу 
в августе прошлого года, руководит 
ею первый заместитель председате-
ля областного парламента Юрий Кар-
ликанов (фракция «Единая Россия»). 
В состав рабочей группы входят 
депутаты Законодательного Собра-
ния, Государственной Думы, пред-
ставители областного правительства, 
застройщики проблемных объектов, 
обманутые дольщики.

Долевая статистика
Заседания рабочей группы про-

ходят раз в квартал – это позволяет 
держать руку на пульсе и оперативно 
подключаться к появляющимся во-
просам.

По состоянию на 1 января 2018 
года в дорожную карту было вклю-
чено 45 проблемных объектов, в 
реестре пострадавших дольщиков 
числилось 2415 граждан. Во втором 
квартале текущего года на террито-
рии Челябинской области действова-
ло 89 застройщиков, которые возво-
дили 269 жилых объектов, при этом 
насчитывалось 12 тысяч договоров 
долевого участия.

По итогам работы за десять ме-
сяцев в план-график внесены изме-
нения. Так, на сегодняшний день на-
считывается 31 проблемный объект, 

в реестре проблемных дольщиков 
– 1487 человек.

Как обратил внимание первый 
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, руководитель рабочей груп-
пы Юрий Карликанов, в четвертом 
квартале этого года предполагается 
ввести в эксплуатацию еще 14 жи-
лых домов. Таким образом, из ре-

естра обманутых дольщиков будет 
исключено 814 человек. В целом же 
жилищный вопрос будет решен для 
1755 граждан – участников долевого 
строительства.

Что касается перспектив, то в до-
рожной карте на 2019 год останется 
16 проблемных домов. В реестре об-
манутых дольщиков будет числить-
ся 667 граждан. Общее количество 
участников долевого строительства 

– 1461 человек.
На контроле рабочей группы не 

только недострои, включенные в до-
рожную карту, но и потенциально 
проблемные дома, которые в этот 
список не входят. Однако это совсем 
не означает, что ситуация на этих 
объектах пущена на самотек. Пар-
ламентарии также держат руку на 
пульсе и владеют информацией по 
каждому такому дому.

Среди них – несколько объектов 
в Копейске и Челябинске, обяза-
тельство по строительству которых 
несет группа компаний «Серебря-
ный ключ». Чтобы не доводить си-
туацию до критической, уже сейчас 
прорабатываются необходимые ре-
шения. Кроме того, в числе потен-
циально проблемных – несколько 
жилых домов в Челябинске, кото-
рые строит компания «Возрожде-
ние». Не так давно строительные 
работы на объектах были приоста-
новлены, однако на сегодняшний 
момент ситуация сдвинулась с 
мертвой точки, в ближайшее вре-
мя будет подписано соглашение с 
новым инвестором и строительство 
домов возобновится.

ипотечные неДострои
В ходе обсуждения темы был оз-

вучен еще один крайне важный во-
прос. Дело в том, что многие участники 
долевого строительства проблемных 
объектов ранее брали ипотечные кре-
диты в надежде на то, что дома будут 
построены и сданы в срок. Однако на-
дежды не оправдались. В результате 
граждане вынуждены выплачивать 

ипотечные кредиты и арендовать 
квартиры. Многие из них, что назы-
вается, едва сводят концы с концами. 
Среди обманутых дольщиков пример-
но половина граждан в настоящее вре-
мя вынуждены выплачивать ипотеку за 
несуществующее жилье.

Чтобы понять, какую помощь мож-
но оказать таким гражданам, парла-
ментарии приняли решение обобщить 
эти данные.

– Вопрос действительно очень се-
рьезный, – прокомментировал пред-
седатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – А потому требует деталь-
ной проработки. Мы запросим у Росре-
естра необходимую информацию, про-
анализируем ее. При необходимости 
создадим по этому вопросу отдельную 
рабочую группу. Если потребуется, под-
готовим обращение на федеральный 
уровень.

Добавим, что локальные рабочие 
группы существуют по каждому про-
блемному объекту. Руководят ими 
депутаты областного парламента, на 

избирательных округах которых нахо-
дятся недострои. Парламентарии регу-
лярно посещают проблемные объекты, 
встречаются с дольщиками, контроли-
руют ход строительных работ.

В ходе заседания пятой рабочей 
группы принято решение о том, что 
уже в ближайшее время руководите-
ли всех депутатских групп по каждому 
недострою отчитаются перед рабочей 
группой при Законодательном Собра-
нии о проведенной работе и о своих 
контрольных мероприятиях. Такое по-
ручение парламентариям дал Влади-
мир Мякуш.

ЗаконоДательные 
коллиЗии

Еще один вопрос, который зна-
чился в повестке заседания, касался 
реализации федерального закона, 
регламентирующего деятельность 
застройщиков, получивших разре-
шения на строительство до 1 июля 
2018 года. Дело в том, что после его 
вступления в силу возникла законо-
дательная коллизия. И вопреки на-
деждам на решение проблемы об-
манутых дольщиков, закон наоборот 
усугубил ситуацию. Например, новый 
федеральный закон отменил пере-
ходные положения, согласно кото-
рым часть требований и ограничений 
не распространялась на застройщи-
ков, которые возводили жилые объ-
екты в соответствии с разрешениями, 
полученными до 1 июля этого года. В 
результате деятельность таких стро-
ительных компаний оказалась под 
угрозой, поскольку у них теперь нет 
времени на приведение своей рабо-
ты в соответствие с новыми законо-
дательными требованиями.

Парламентарии считают, что в 
данном случае нарушен баланс ин-
тересов дольщиков и строительных 
фирм.

Министерство строительства 
Российской Федерации не так давно 
подготовило письмо, которое реко-
мендует застройщикам работать в 
рамках отдельных положений закона, 
которые действовали ранее, до всту-
пления в силу изменений. Но письмо 
федерального Минстроя носит реко-
мендательный характер, поскольку 
не является нормативным актом.

Проанализировав ситуацию, Вла-
димир Мякуш поручил в рамках ко-
митета по строительной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству 
подготовить поправки к федераль-
ному закону. После их рассмотрения 
депутатским корпусом планируется 
подготовить законодательную ини-
циативу в адрес депутатов Государ-
ственной Думы с просьбой рассмо-
треть возможность внесения в закон 
изменений.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

Проблема обманутых дольщиков как и 
прежде находится на постоянном контроле 
депутатов Законодательного Собрания и 

губернатора Бориса Дубровского. И так будет 
до окончательного решения этого серьезного 
вопроса.

Глубоко убежден, что рабочая группа, соз-
данная при областном парламенте, очень эф-

фективна. Очередное заседание показало, что положительная динами-
ка в этом вопросе есть, количество обманутых дольщиков уменьшается, 
сокращается и число проблемных объектов.

Юрий карликаноВ, 
руководитель рабочей группы 

по работе с обманутыми 
дольщиками при 

Законодательном Собрании 
Челябинской области, первый 

заместитель председателя 
областного парламента 

(фракция «Единая Россия»):
Итоги работы за последние десять месяцев 
показывают, что разработанная «дорожная 
карта» выполняется эффективно. Если еще на начало этого года у нас было 45 

проблемных домов, то на сегодняшний день их осталось 31. Предполагаем, что на 
начало 2019 года таких домов будет всего 16.

В настоящее время нам удалось наладить прямой диалог между всеми участ-
никами рабочей группы: депутатами, дольщиками, строительными компаниями.

Что касается федерального закона, после вступления в силу которого застрой-
щики стали испытывать некоторые трудности, то уже на ближайшем заседании 
комитета по строительной политике и жилищно-коммунальному хозяйству 
мы рассмотрим поправки, а затем подготовим законодательную инициативу 
в адрес наших федеральных коллег.

наталья ГазизоВа, участница долевого 
строительства жилого объекта ЖК «Княжеский»:

В этом году уже десять лет, как мы не можем получить свои квартиры. Этот 
долгострой тянется с 2008 года. 156 человек 10 лет назад приняли решение 
на условиях долевого строительства вложить средства в возведение ЖК 

«Княжеский». Хочу отметить, что в настоящее время и депутаты Законодательного 
Собрания, и министерство строительства области многое делают, чтобы проблема 
обманутых дольщиков наконец-то была решена. Работа действительно ведется 
очень активная.

Для дольщиков очень важно понимать, что их интересы соблюдаются, 
закон работает и ситуация находится под контролем.

сергей БуякоВ, депутат 
Законодательного Собрания 

Челябинской области, 
руководитель рабочей группы 

по работе с обманутыми 
дольщиками объектов «Академ 

Риверсайда» (фракция ЛДПР):
Хочу отметить положительную динамику 
нашей рабочей группы. Ряд проблемных 
домов, строительство которых я курирую 

лично, были сданы уже в сентябре, в ближай-
шее время дольщики получат ключи от своих 
квартир. До конца года планируется сдача еще порядка семи домов.

Я регулярно лично встречаюсь с участниками долевого строительства, 
общаюсь с ними, отвечаю на все интересующие их вопросы. По результатам 
такого общения стало понятно, что они остались один на один с юридиче-
скими тонкостями, в которых не разбираются. Необходимо подготовить 
законодательную инициативу о включении обманутых дольщиков в 
список граждан, имеющих право на получение бесплатной юридиче-
ской помощи. 

у южного урала есть Все шансы уже В следующем году полностью Закрыть проблему 
долеВых недостроеВ. по крайнем мере, депутаты областного парламента и региональное 
праВительстВо актиВиЗироВали для этого Все имеющиеся В наличии ресурсы. на пятом 
Заседании рабочей группы по контролю За исполнением плана-граФика по строительстВу 
проблемных объектоВ, которое состоялось 4 октября, была проаналиЗироВана ситуация 
и Выработаны дополнительные предложения.

владимир мякуш: проблема дольщиков будет находитьСя 
на контроле до полного ее разрешения

Ирина Яббарова
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Родители, дети и воспитате-
ли встречают гостей у во-
рот детского сада – двух-

этажного здания на шесть групп, 
построенного в далеком 1977 
году. Сравнительно недав-
но здесь заменили ото-
пительную и канализаци-
онную систему, сделали 
капитальный ремонт труб 
водоотведения, обновили 
кровлю, полностью уком-
плектовали водонагревате-
лями. Вот только дворовая 
внутренняя и прилегающая 
территории – можно сказать, 
лицо дошкольного учреждения 

– нуждались в благоустройстве: 
отсутствовали подъездные пути, 
парковочные зоны, пешеходные 
дорожки. 

– Если сравнить то, как вы-
глядела территория детского сада 
до благоустройства, с тем, что есть 
сейчас, – это, конечно, небо и земля, 

– замечает депутат Николай Янов, и 
коллеги с ним соглашаются. 

Преобразилось и само здание 
детского сада. В частности, отре-
монтированы две входные группы 
здания, благоустроена отмостка, вы-
ложен цоколь, заменены входные 
двери. А в качестве подарка от го-
стей коллектив учреждения получил 

электропианино. О приобретении 
этого музыкального инструмента 
давно мечтали педагоги. 

Детский сад буквально задышал 

после проведенных работ: по пе-
риметру установлено современное 
ограждение, произведена вырубка и 
обрезка старых деревьев и сухих ку-

старников, а взамен высажена аллея 
молодых деревьев. К слову, посадить 
саженцы на новой аллее приглашают 
председателя Законодательного Со-
брания и депутатов. 

– Идемте, ребята, будете помогать, 
– обращается к детворе Владимир 
Мякуш, и пока ребята придерживают 
саженец рябины (символ процвета-
ния), Владимир Викторович прика-
пывает его корни, а заодно советует: 

– Собираясь на прогулку, сразу берите 
лейку и поливайте, чтобы дерево хо-
рошо росло...

От детского сада рукой подать 
до жилых дворов, где с минуты на 
минуту начнется праздник двора. А 
это означает, что буквально накану-
не здесь были завершены работы в 
рамках проекта «Городская среда». 

Действительно, большая площадь 
дворов по улицам Ленина, 11, 13, 
15, и Чкалова, 12, объединенная ас-
фальтированной проезжей частью, 
полностью отремонтирована. Со-
гласитесь, как тут не праздновать! 
Жители аплодируют коллективу 
«веселых барабанщиков» – побе-
дителям областного телевизионно-
го конкурса «Марафон талантов», 
а также кортежу велосипедистов, 
которые с российским триколором 
проезжают по дворам, причем, по-
жалуй, впервые за долгое время 
делать это можно, не боясь кочек и 
ухабов. В свою очередь парламента-
рии аплодируют сегодня активным 
жителям, чья инициатива стояла во 
главе произошедших в этих дворах 
перемен. 

татьяна ФорносоВа, старшая по дому 
№ 12 на ул. Чкалова, г. Еманжелинск:

Наш двор, наверное, был самый многострадальный, потому что ранее 
здесь образовался проезд для грузовых машин, привозивших товары 
в сетевой магазин. Но теперь грузовики не будут ездить: въезд со 

стороны улицы перекрыт надежным ограждением. Зато внутри появилась 
довольно большая парковка для личных автомобилей. И в целом все наши 
предложения были учтены. Проект «Городская среда» позволил нам новы-
ми глазами взглянуть на давно знакомый двор. В наших домах с момента 
их постройки в начале 60-х годов живут люди. Это представители 
старшего поколения, которые сейчас имеют возможность погулять 

по благоустроенному двору, взглянуть на обновленный детский сад, как на прекрасную перспективу. 

рамиль таГариФуллин, старший по дому 
№ 13 на ул. Ленина, г. Еманжелинск:

В этом доме живу третий год. Двор, конечно, нуждался в серьезном 
благоустройстве. Узнав о существовании проекта «Городская среда», 
решили с жителями подать заявку, разработали дизайн-проект, 

который всем двором согласовывали. Результат, как говорится, налицо: 
ровный асфальт в дворовых проездах, прекрасные тротуары. А еще 
сделали детскую площадку. Теперь с маленьким ребенком каждый 
вечер на ней проводим. Сейчас первоочередная задача – организо-
вать субботник, так или иначе, мелкие работы еще нужно доделать. 

екатерина Манатина, 
жительница Еманжелинска:

По просьбе родительского комитета нашего 
детского сада я сама отправляла обращение 
в Законодательное Собрание. И вскоре мы 

были приятно удивлены и обрадованы положи-
тельным решением. Казалось, что такие вопросы 
всегда трудоемки и проходят через множество 
инстанций, прежде чем решиться. Но, как говорит-
ся, не успели оглянуться. Действительно, работа по 
благоустройству территории детского сада была очень оперативной и каче-
ственной. Все происходило на наших глазах, потому что мы живем непо-
далеку, в соседнем дворе, который, кстати, тоже в этом году благоустроили. 

нина ЧайкоВа, работник детского сада № 20, 
прабабушка одной из воспитанниц:

Работаю в этом детском саду со дня его от-
крытия. Мои дети здесь воспитывались. Потом 
сюда пошли внуки. И вот теперь моя правнучка 

Вероника ходит в тот же самый детский сад. Наше 
дошкольное учреждение никогда не остается без 
внимания властей, в последнее время оно преобра-
жается. Но в этом году произошли просто глобальные 
изменения. Мы очень рады, что на просьбу ро-
дителей откликнулись, и результат превзошел 
все ожидания.

Галина БаБкина, заведующая детским садом № 20,  
г. Еманжелинск:

В детском саду износились подходы и подъезды; 
особенно беспокоила южная сторона. В ненастную 
погоду просто нельзя было подойти к учреждению. 

Поэтому родители наших воспитанников решили об-
ратиться к депутатам Законодательного Собрания, чтобы 
детский сад получил возможность войти в проект по бла-
гоустройству. В результате была асфальтирована внутрен-
няя территория, появились пешеходные дорожки с тро-
туарами и даже парковки для машин. Теперь добираться 
до детского сада комфортно. А еще мы получили 

замечательный инструмент – электропианино для музыкальных занятий. Для 
нашего детского сада, где сегодня воспитывается 133 ребенка, это очень важно. 

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Окончание. Начало на стр. 1.

еманжелинСк: 
территория праздника

более 2 млн. рублей было 
направлено на 
благоуСтройСтво дворов по 
улицам ленина, 11, 13, 15, и 
Чкалова, 12,  в еманжелинСке

31 двор Еманжелинского 
района благоустраивается в 2018 
году по проекту «городская среда»
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Накануне под председатель-
ством вице-спикера областного 
парламента Анатолия Брагина 

(фракция «Единая Россия») состоялось 
второе заседание рабочей группы по зако-
нодательной инициативе депутатов Алек-
сея Беседина, Сергея Буякова и Дмитрия 
Рябова (все – фракция ЛДПР) об установ-
лении ограничения продажи электронных 
систем доставки никотина (ЭСДН) на тер-
ритории Челябинской области. Планиру-
ется, что запрет будет распространяться 
только на несовершеннолетних.

Уже в октябре проект областного зако-
на будет рассмотрен на заседании парла-
ментского комитета по законодательству, 
в компетенции которого рекомендовать 
его к вынесению на очередное заседание 
Законодательного Собрания.

Отметим, что в случае принятия ре-
гионального закона следующим шагом 
станет закрепление административной 
ответственности за продажу ЭСДН несо-
вершеннолетним. Кстати, аналогичные 
законы уже приняты в ряде регионов, в 
частности в Удмуртии, Ямало-Ненецком 
автономном округе, Еврейской автоном-
ной области, Приморском крае, Калуж-
ской, Волгоградской и Московской обла-
стях. При этом размеры штрафов для раз-
ных категорий нарушителей колеблются в 
пределах от 2 до 100 тысяч рублей.

вейпы вне закона? В народе их наЗыВают электронными сигаретами, В молодежной среде и того проще – Вейпами. 
уВы, так же просто их может приобрести сегодня и любой подросток. однако уже скоро 
южноуральские парламентарии могут принять Закон, который ограничит В челябинской области 
продажу электронных систем достаВки никотина и жидкостей к ним.анатолий БраГин, заместитель 

председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Вопрос об упорядочении торговли электронными 
системами доставки никотина стоит достаточно 
остро, поскольку регулирования как такового в 

этой сфере практически нет. Именно на устранение этого 
пробела и направлена данная инициатива – ограничить 
продажи электронных сигарет лицам, не достигшим со-
вершеннолетия. Ожидается, что законопроект будет вы-
несен на октябрьское заседание Законодательного 
Собрания. Установление меры ответственности – во-

прос второй, и он будет рассматриваться в дальнейшем.

алексей БесеДин, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция ЛДПР):

Сегодня нередко можно наблюдать несовершенно-
летних, которые используют электронные системы 
доставки никотина. Официально они сигаретами не 

называются, и соответственно их курение не ограничено. 
А значит, любой ребенок может беспрепятственно купить 
этот аппарат. Но иногда содержание никотина в этих так 
называемых вейпах может быть даже больше, чем в обыч-
ных сигаретах. В свою очередь законопроект предусматри-
вает ограничение продажи ЭСДН и жидкостей к ним лицам, 
не достигшим 18 лет. И это касается всех классов вейпов. 

Следующее наше действие – рассмотрение мер ответственности, которую будут нести 
физические и юридические лица, продавшие ЭСДН несовершеннолетнему. Таких 
продавцов нужно будет выявлять, делать контрольную закупку и наказывать по 
всей строгости закона.

Стоит отметить, что здесь может идти 
речь как о разработке будничного ин-
струмента, отвечающего, тем не менее, 

требованиям текущего момента, так и о резо-
нансных мерах.

Так, к первому аспекту можно отнести не 
так давно предложенные Борисом Дубровским 
изменения в статью 1 закона челябинской 
области «о мере социальной поддержки 
граждан Российской федерации, заклю-
чивших договор о целевом обучении с 
органом исполнительной власти челябин-
ской области, осуществляющим полномо-
чия в сфере охраны здоровья граждан» 
(от 05.09.2018 № 756-Зо). Закон предостав-
ляет гражданам России, обучающимся по об-
разовательным программам ординатуры и 
заключившим договор о целевом обучении с 
органом исполнительной власти Челябинской 
области, меры социальной поддержки в виде 
ежемесячной денежной выплаты в размере 
3000 рублей. Отметим, что ранее такая мера 
предоставлялась только по программам специ-
алитета и составляла 1000 рублей.

Что касается второго аспекта, здесь, без-
условно, следует сказать о внесенной губерна-
тором Челябинской области в рамках рекомен-
даций президента России Владимира Путина 
законодательной инициативе, направленной 
на поддержку людей предпенсионного возрас-
та. Законопроект «о внесении изменений в 
некоторые законы челябинской области» 
в части предоставления мер социальной 
поддержки гражданам, достигшим воз-
раста 55 и 60 лет (женщинам и мужчинам)» 
был призван всесторонне поддержать граждан 
в условиях адаптации к новым требованиям 
пенсионной системы. Именно всесторонне, по-
скольку предложенный главой региона Бори-
сом Дубровским и принятый южноуральскими 
парламентариями закон сохраняет меры под-
держки для женщин и мужчин, достигших воз-
раста 55 и 60 лет соответственно.

– Сохраняется скидка на проезд в электрич-
ках и местном общественном транспорте для 
пенсионеров-садоводов, отдельным категори-
ям ветеранов Великой Отечественной войны 

гарантируется единовременная выплата на 
текущий и капитальный ремонт жилья, а для 
ветеранов труда и военной службы, а также 
ветеранов труда Челябинской области сохра-
няются ежемесячные денежные выплаты. Рас-
ходы областного бюджета на перечисленные 
меры социальной защиты превысят пять млрд 
рублей, – сказал губернатор, выступая перед 
ветеранским активом в честь Международного 
дня пожилого человека.

Также сохраняется льготная ставка по транс-
портному налогу – 1 рубль с каждой лошади-
ной силы в отношении легковых автомобилей 
с мощностью двигателя до 150 лошадиных сил 
(до 110,33 кВт) включительно, мотоциклов и 
мотороллеров с мощностью двигателя до 36 
лошадиных сил (до 26,47 кВт) включительно 
(на одно транспортное средство по выбору 
налогоплательщика) в соответствии с законом 
Челябинской области «О транспортном налоге». 
Губернатор уже заявил, что готовится для вне-
сения в Законодательное Собрание области за-
конопроект о дополнительной льготе для пен-

сионеров по транспортному налогу и снижении 
ставки для автомобилей мощностью от 150 до 
180 лошадиных сил до 1 рубля за лошадиную 
силу. Сейчас ставка для таких машин составляет 
50 рублей за одну лошадиную силу.

К слову, сам закон челябинской области 
«о транспортном налоге» по инициативе гу-
бернатора претерпел накануне изменения с 
целью улучшения экологической ситуации в 
регионе. На сентябрьском заседании депутаты 
Законодательного Собрания одобрили внесен-
ный главой региона Борисом Дубровским за-
конопроект о предоставлении льготы по транс-
портному налогу в размере 50% в отношении 
транспортных средств, оборудованных для 
использования природного газа в качестве мо-
торного топлива. Насколько это актуально для 
южноуральцев, особенно тех, кто проживает в 
крупных городах? По подсчетам специалистов, 
экологический эффект при переводе автотран-
спортных средств категорий «грузовики» и «ав-
тобусы» организаций на газомоторное топливо 
составит 73%.

Александр Патритеев

инициативы бориСа дубровСкого

большая ЧаСть законодательных инициатив 
бориСа дубровСкого направлена на повышение 
каЧеСтва жизни Старшего поколения

читатели, Внимательно следящие За 
ЗаконотВорческим процессом В регионе, 
конечно, уВидели, что часто В наших 
пояснениях к тому или иному Закону, 
принятому южноуральским парламентом, 
присутстВует ФормулироВка: 
«Законопроект Внесен губернатором 
челябинской области». дейстВительно, 
глаВа региона борис дуброВский 
регулярно Выходит к Законодательному 
собранию с инициатиВами, которые, 
ЗатрагиВая раЗные стороны жиЗни, несут 
В себе общий Вектор – сделать жиЗнь 
южноуральцеВ удобнее, комФортнее, 
лучше. между тем особое Внимание 
уделяется осноВе осноВ – социально-
экономическому блоку. на инициатиВах 
губернатора, напраВленных на решение 
именно этих ВопросоВ, сегодня 
и останоВимся.
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оБРаЗоваНиЕ

быть уЧителем
В Международный день учителя в 

Сатке состоялось открытие Всероссий-
ского фестиваля образования и науки, 
на который съехались известные пе-
дагоги, ученые из многих российских 
регионов. Активное участие в фести-
вале приняли депутаты областного 
парламента – члены комитета по 
социальной политике. Фестиваль об-
разования и науки проходил в Сатке в 
течение двух дней – пятого и шесто-
го октября. Организаторы большого 
мероприятия – Российская академия 
образования, Российское историче-
ское общество, а также правитель-
ство Челябинской области.

Приветствуя участников фестива-
ля, заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по 
социальной политике Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия») 
обратил внимание, что открытие фе-
стиваля символично совпало с Меж-
дународным днем учителя. Ведь не-
редко именно учителя играют боль-
шую роль в формировании личности 
ребенка, в выборе его жизненного 
пути, а значит, от педагогов зависит 
очень многое.

– Учитель – это скорее даже не 
профессия, а призвание, – считает 
Александр Журавлев. – Люди, ко-
торые посвятили себя этой работе, 
настоящие патриоты. Они готовы 
взять на себя ответственность перед 
обществом, государством. И этот 
фестиваль – прекрасный подарок 
педагогам. Именно в Сатке 20 лет 
назад мы обсуждали вопросы семьи 
и детства. За эти десятилетия было 
сделано многое, сейчас мы вышли на 
качественно новый уровень в воспи-
тании и образовании подрастающего 
поколения. Но очень важно, чтобы в 
человеке было все гармонично: вос-
питание, образование, культура. Не-
смотря на то, что такой фестиваль 
проходит впервые, думаю, он даст 
старт большой работе по развитию 
новых методик, совершенно иных 
подходов к развитию личности. 

 уникальный опыт
На то, что в Сатке уже давно раз-

рабатываются уникальные методики 
работы с подрастающим поколением, 
обратил внимание глава Саткинского 
муниципального района Александр 
Глазков. 

– На сегодняшний день Сатка ищет 
новые виды работ с подрастающим 
поколением, – обратил внимание 

Александр Глазков. – Мы сумели вы-
строить новую стратегию работы с 
одаренными детьми, создан ресурс-
ный центр, развиваем разные фор-
мы поддержки семьи и детей. Уверен, 
что в рамках фестиваля будут выра-
ботаны различные полезные практи-
ки, которые педагоги смогут взять на 
свое вооружение.

Главу Саткинского района поддер-
жал член Совета Федерации, сенатор 
от Челябинской области Олег Цепкин, 
который обратил внимание, что в 
настоящее время как на федераль-
ном, так и на региональном уровне 
ведется серьезная работа в рамках 
построения системы государственной 
молодежной политики.

– Нам важно, чтобы подрастающее 

поколение было активным, патрио-
тичным, – обратил внимание Олег 
Цепкин. – А потому в рамках проекта 
Федерального закона «О молодежи» 
уже учтены многие идеи, связанные 
с дополнительными методиками в 
подходе к воспитанию молодого по-
коления. Глубоко убежден, что пер-
вый фестиваль образования и науки 

– это серьезное звено в той большой 
работе, которая сейчас проводится 
на всех уровнях, важное дополнение 
в развитии системы образования и 
воспитания активных граждан России.

К участникам фестиваля через 
видеосвязь присоединилась первый 
заместитель председателя комитета 
Государственной Думы по вопросам 
семьи, женщин и детей, координатор 

федерального проекта «Крепкая се-
мья» Ольга Окунева, которая обрати-

ла внимание на то, что вопросы обра-
зования и науки напрямую связаны с 
будущим России, с воспитанием мо-
лодежи, с решением существующих 
проблем семьи. 

– Всем известно, что в России по 
инициативе президента Владимира 
Путина реализуются национальные 
проекты, которые призваны укрепить 
институт семьи, сохранить семейные 
ценности, – добавила Ольга Окунева. 

– Что касается тех вопросов, которым 
посвящен фестиваль образования и 
науки, то они в определенной степе-
ни могут стать стимулом совершен-
ствования действующего федераль-
ного законодательства. А потому я 
выражаю огромную признательность 
Российской академии образования, 
правительству Челябинской области 
за такое пристальное внимание к 
этим темам.

алекСандр журавлев: итогом работы феСтиваля могут Стать
     законодательные инициативы

в международный день 
уЧителя в Сатке СоСтоялоСь 
открытие вСероССийСкого 
феСтиваля образования 
и науки, на который СъехалиСь 
извеСтные педагоги, уЧеные 
из многих роССийСких 
регионов. активное уЧаСтие 
в феСтивале приняли депутаты 
облаСтного парламента – 
Члены комитета по 
Социальной политике.
феСтиваль проходил в Сатке 
в теЧение двух дней – пятого 
и шеСтого октября. 
организаторы большого 
мероприятия – роССийСкая 
академия образования, 
роССийСкое иСториЧеСкое 
общеСтво, 
а также правительСтво 
ЧелябинСкой облаСти

игорь еГороВ, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, заместитель 
председателя комитета по социальной политике 
(фракция КПРФ):

Круглый стол, прошедший в рамках фестиваля образования и науки, 
был посвящен, на мой взгляд, очень важной теме – теме участия в вос-
питании детей семьи и школы. Наконец-то пришло осознание, что школа 

является неотъемлемой частью в воспитательном процессе и воспитать на-
стоящего гражданина и достойного человека можно в том случае, если в этом 
процессе задействованы не только родители, но и педагоги. 

В рамках круглого стола выступающие подняли актуальные темы, которые 
интересны и для нас, законодателей. Ведь теоретические знания эффективны 
лишь в том случае, если применимы с практической точки зрения. Уве-
рен, что уже в скором будущем ряд прозвучавших здесь предложений 
обретет форму законодательных инициатив.

александр ЖураВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»): 

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области не 
случайно приняли решение поучаствовать в фестивале образо-
вания и науки. Наша задача – перевести все научные изыскания 

и теоретические посылы в формат законотворческих инициатив. И 
должен отметить, что в рамках круглого стола прозвучало много 
интересных мнений, которые после доработки могут стать законода-
тельными инициативами, с которыми мы выйдем на федеральный 
уровень. Для этого уже принято решение в ближайшем буду-
щем провести в Законодательном Собрании Челябинской об-
ласти расширенное заседание комитета по социальной политике.

Дмитрий ряБоВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, член 
комитета по социальной 
политике (фракция ЛДПР):

Депутаты областного парламента, на мой 
взгляд, получили уникальную возмож-
ность окунуться в научную среду экспертов 

в сфере образования и педагогики. Теперь наша 
задача, как депутатов, придать прозвучавшим 
мнениям законодательный формат. 

На мой взгляд, общение получилось очень 
продуктивным, а в дальнейшем станет 
стимулом в развитии образовательной 
среды. 

татьяна устЮГоВа, учитель 
русского языка и литературы 

школы № 90 города Санкт-
Петербурга:

На фестиваль образования и науки я приеха-
ла из города на Неве, поскольку меня очень 
заинтересовала тема, которая здесь обсуж-

дается. Тема воспитания крайне актуальна, радует, 
что на нее обратили такое внимание. При этом, 
если раньше речь больше шла о том, что воспиты-
вать ребенка должна школа, то теперь на эту про-
блему взглянули шире – главенствующую роль все-таки теперь отводят семье. И 
я с этим полностью согласна. А то, что фестиваль проходит в глубинке – особенно 
символично: именно из глубинки рождаются уникальные инициативы, а не 
навязываются мнения из центра. Знаковость этому фестивалю придает еще 
и то, что он проходит на Южном Урале – крае, богатейшем своей историей.
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Александр Патритеев. Фото Руслана Ахметова

Педагог, как и большинство 
награждаемых, приехал на 
торжественную церемонию 

вместе с группой поддержки – со 
своей супругой, директором школы, 
завучем и учителями. В ожидании 
начала праздника Игорь Алексан-
дрович согласился побеседовать с 
корреспондентом «Парламентской 
недели» о том, как он понял, что учи-
тельство – дело его жизни и трудна 
ли дорога от осознания своего при-
звания до признания твоей работы.

– В профессии я с 1991 года, в 
свое время окончил педагогический 
университет, – рассказывает Игорь 
Ежов. – Вообще, изначально я шел 
поступать на исторический факуль-
тет, но мне сказали, что не пройду. 
В советские времена быть истори-
ком считалось очень престижным. 
Выбрал в итоге своим предметом 
географию, но все-таки жизнь рас-
порядилась так, что переквалифици-
ровался на учителя истории. Чисто 
технически это было несложно, тем 
более, я всегда любил читать истори-
ческие книги.

Первые годы после окончания 
института наш лауреат работал в че-
лябинской школе № 59, потом пере-
брался в Копейск. С 2007 года рабо-
тает в одной школе. Ведет классное 
руководство, а еще находит время, 
чтобы заведовать городским клубом 
молодого избирателя, ежегодно го-
товит учащихся к муниципальному 
конкурсу «Молодой лидер».

Мы попросили Игоря Алексан-
дровича раскрыть секрет профес-
сии. Он уверен, что секрет успеш-
ного учителя, по крайней мере учи-
теля истории, заключается в том, 
что нужно интересоваться своим 
предметом не только в рамках 
школьного курса.

– Читать нужно как 
можно больше, 
а остальное все 
приложится, – 
говорит Игорь 
Ежов. – Не вла-
дея глубокими знани-
ями, естественно, не смо-
жешь передать их детям. Да 
и они сразу почувствуют, если 
учитель сам не очень знает и не 
слишком любит то, о чем гово-
рит. А какое право ты имеешь тогда 
учить? Тем более, сейчас ребята лег-
ко могут получить всю информацию 
в Интернете.

Считает ли он справедливой фра-
зу, что победы учителя – это победы 
его воспитанников? Лауреат согла-
шается безоговорочно и перечисляет 
знаковые достижения своих учени-
ков, которыми он по-настоящему 
как педагог гордится.

– Каждый год мои выпускники по-
ступают на исторический факультет 
в педуниверситет, причем говорят, 

что идут по моим стопам. Для меня 
это главная моя победа, – отмечает 
Игорь Александрович. – Сегодняш-
няя награда для меня означает в 
первую очередь признание того, что 
я иду правильной дорогой, мой труд 
замечают.

Почему-то нам кажется, что под 
этими словами с радостью подписа-
лись остальные сорок девять лауре-
атов. А тем временем торжественная 
церемония награждения начинается. 
Работников сферы образования, съе-

хавшихся со всех уголков Южного 
Урала, приветствуют депутаты За-
конодательного Собрания разных 
фракций.

– Для меня большая честь – по-
здравлять лучших педагогов Челя-
бинской области в день их профес-
сионального праздника, – обраща-
ется к полному залу улыбающихся 

лиц спикер областного парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – Вручение премии Зако-
нодательного Собрания – это дань 
уважения областных депутатов, а 
значит и всего населения Южного 
Урала за ваш нелегкий, но такой 
нужный труд.

На сцену вместе со своими род-

ными и близкими, коллегами и 
учениками один за другим выходят 
учителя, воспитатели, преподавате-
ли, наставники – люди, давно осоз-
навшие, в чем состоит их призвание, 
а теперь по праву заслужившие при-
знание южноуральцев.

С праздником, любимые наши 
учителя!

призвание и признание
В пятницу, 5 октября, В день 
учителя В стенах южноуральского 
парламента состоялась 
торжестВенная церемония 
Вручения премии 
Законодательного собрания 
челябинской области В сФере 
обраЗоВания. пятьдесят лучших 
учителей, Воспитателей, 
преподаВателей, спортиВных 
настаВникоВ стали В этот день 
лауреатами. среди них – игорь 
ежоВ, учитель истории и 
общестВоЗнания средней школы 
№ 44 города копейска.

церемония вруЧения премии в Сфере образования давно Стала традиционной – одну 
из Самых поЧетных наград ЧелябинСкой облаСти за это время полуЧили более 
700 работников образования.

Дмитрий альтМан, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

Так исторически повелось, что звание учителя 
несут всегда только самые заслуженные и са-
мые мудрые люди. Каждый день они работают 

с подрастающим поколением, передают им знания, 
вводят детей в огромный мир. От имени депутатов 
Законодательного Собрания хочу выразить слова 
благодарности всем педагогическим работни-
кам Челябинской области за разумное, доброе, 
вечное.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

День учителя – общенародный праздник, ведь он касается каждого. Одни из нас учились раньше, 
другие учатся сами, у третьих сегодня учатся их дети и внуки. В Челябинской области создана стройная 
система общего образования. Неслучайно по этому показателю наш регион входит в десятку лучших 

субъектов России. Губернатор Борис Александрович Дубровский, Законодательное Собрание, органы 
местного самоуправления уделяют большое внимание развитию общеобразовательной системы, вкладу 
в человеческий капитал. За последние несколько лет в строй введены десятки новых школ и детских садов, 
приобретается автотранспорт для перевозки детей, решаются вопросы бесплатного обеспечения школ 
учебниками. Это хорошие достижения. Но самое главное наше достижение – это люди, которые работают 
в сфере образования, отдавая себя без остатка воспитанию будущего нашей страны. Как и многие 
южноуральцы, я благодарен нашим педагогам за их труд и уверен в том, что будущее Челябинской 
области находится в надежных и добрых руках.

Лауреат премии  Игорь Ежов

Владимир Мякуш:  «Педагоги воспитывают наше будущее»
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Семья – как оСнова
В рамках круглого стола «Проблемы 

воспитания: роль семьи и школы», который 
открыл работу фестиваля, участники обсу-
дили степень и роль каждого социального 
института в вопросах воспитания детей и 
молодежи.

Так, по словам заместителя президента 
Российской академии образования, доктора 
психологических наук, профессора Виктора 
Басюка, для современной России наиболее 
важным является воспитание гармонично 
развитой социально ответственной лич-
ности на основе духовно-нравственных 
ценностей народов Российской Федерации, 
исторических, национальных и культурных 
традиций. По его мнению, впервые за по-
следние 20 лет на государственном уровне 
уделяется серьезное внимание системе 
воспитания. 

– В конце 1990 – начале 2000-х годов 
наша школа, как государственный институт 
воспитания и социализации детей, отказа-
лась от активного участия в процессах вос-
питания, – обратил внимание ученый. – И 
этом при том, что очень многое зависело 
от личности учителя, от его направленно-
сти, но все же возвращение воспитания как 
целевого государственного ориентира – до-
статочно важное явление для современно-
го развития гражданского общества. 

По мнению доктора психологических 
наук, процесс воспитания, в отличие от про-
цесса обучения, происходит не только в 
школе. Главенствующая  роль в воспита-
нии принадлежит, в первую очередь, семье. 
Ведь именно в ней в ребенке закладывает-
ся основа для развития, для его дальней-
шей жизни, которые влияют на становле-
ние его как личности.

– Но когда мы говорим об эффективной, 

адекватной воспитательной среде, важно 
учитывать, что здесь значимы все участ-
ники этого процесса: семья, школа, система 
дополнительного образования, люди, ко-
торые окружают ребенка в повседневной 
жизни. 

В ходе обсуждения темы участни-
ки круглого стола затронули целый ряд 
аспектов, без которых невозможно разви-
тие полноценной личности. Так, Александр 
Журавлев заметил, что несправедливо 
мало внимания в этой цепочке уделяется 
системе дошкольного образования, в то 
время, как на этом этапе начинает форми-
роваться будущая личность.

– Несмотря на то, что в Челябинской 
области, в России в целом, сейчас активно 
строятся детские сады, открываются допол-
нительные места, сам вопрос эффективного 
воспитания и обучения в дошкольных уч-
реждениях почему-то оказывается за бор-
том, – выразил недоумение региональный 
парламентарий. – Но это неправильно. 

По итогам круглого стола было принято 
решение провести в областном парламенте 
расширенное заседание комитета по со-
циальной политике, на котором будут про-
работаны инициативы и предложения по 
совершенствованию законодательной базы 
в сфере семейной политики, в вопросах вос-
питания и образования.

яркое продолжение
Также 5 октября в рамках фестиваля 

прошла научно-практическая конферен-
ция Российского исторического общества 
и Строгановской академии на тему «Стро-
гановы в истории образования и науки 
России».

Ярким завершением первого дня фе-
стиваля стало награждение победителей 
Первого Всероссийского конкурса исследо-
вательских работ школьников «История ма-

лой родины – история Отечества», который  
стартовал еще 20 января текущего года. От 
участников поступило более 300 заявок из 
48 российских регионов. В числе лидеров 
по количеству заявок – Московская, Ленин-
градская, Челябинская и Самарская области. 
Также много заявок поступило от ребят из 
Республики Дагестан.

Важно отметить, что с победой россий-
ских школьников поздравил губернатор 
Челябинской области Борис Дубровский.

Насыщенным был и второй день фе-
стиваля. В субботу, 6 октября, состоялась 
открытая встреча совета Российской акаде-
мии образования, на которой обсуждались 
актуальные вопросы воспитания и образо-
вания детей.

Кроме того, в этот же день для детей и 
подростков работали интерактивные пло-
щадки, посвященные различным темам и 
направлениям.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой 

Окончание. Начало на стр. 6 в Рамках фЕстиваля оБРаЗоваНия 
и Науки для дЕтЕй и подРостков 
состоялись РаЗличНыЕ 
иНтЕРактивНыЕ площадки:
РоБофутБол (соРЕвНоватЕльНая 
РоБототЕхНика);
фРЕкЕН Бок;
коНстРуктоР йохокуБ;
лаБоРатоРия пРофЕссий;
РоБот Биолоид;
киНЕтичЕский пЕсок;
кРаски ЭБРу;
дЕтская аНимациоННая студия 
«ЖивоЕ дыхаНиЕ»;
VR киНо – погРуЖЕНиЕ 
в виРтуальНую РЕальНость.
такЖЕ у РЕБят Была воЗмоЖНость 
пРойти пРофоРиЕНтациоННоЕ 
тЕстиРоваНиЕ На компьютЕРЕ

артур реан, 
председатель совета 

Российской академии 
образования, академик 

РАО, профессор:
Фестиваль образования и 
науки проходит впервые. Но 
Челябинская область для его 

проведения выбрана неслучайно. 
Дело в том, что в этом году Россий-
ская академия образования заклю-
чило соглашение о сотрудничестве 
с правительством Челябинской об-
ласти. В рамках этого соглашения на ближайшие годы был составлен 
очень насыщенный план работы. Что касается города Сатки, то и он 
был выбран неспроста. Напомню, именно в Сатке родился уникаль-
ный проект «Крепкая семья», который впоследствии стал федераль-
ным. На сегодняшний день он реализуется во всех регионах России.

Если говорить о заседании круглого стола, то оно посвящено 
широкой теме, связанной с вопросами воспитания детей. При этом 
значительная часть нашей работы связана с вопросами профилакти-
ки асоциального поведения, криминальности детей. Эти вещи сейчас 
очень актуальны, как и роль семьи в профилактической работе.

Добавлю, что в настоящее время в стране отмечается проблема 
с внедрением тех социальных технологий, которые давно раз-
работаны, кроме того, есть большой разрыв между знанием и 
его практическим применением.

алекСандр журавлев: итогом работы феСтиваля могут Стать
     законодательные инициативы


